

PV 3 conseil d'école de l'année 2021-2022 **Ecole Henri Dès Pléchâtel – 28 juin**

Présent.e.s : M. Bourrasseau Maire , Parents : Mmes Blandin, Bourriau, Verdon, Le Goff, Busnel, Mau, Lhotellier - M. Brulé, Mmes, Mme Lejeune Directrice, Mmes Jubin, Fajour, Gaudin, Patriarca, Noblet et Giffard-Neuhaus enseignantes, M. Bily; Mme Rat responsable périscolaire

Excusé.e.s : Mme Teillard, élue aux affaires scolaires, Mme Carré IEN ; M. Hamon Adjoint aux bâtiments, Parents : Mmes Loiseau, Adeleke

1. Effectifs et répartition:

Prévisions déclarées lors des remotes fin novembre : 142 – 145 ce jour

Mme Fajour - direction	3 TPS + 11 PS + 10 MS	24
M. Bily	22 GS	23
Mme Jubin	15CP + 12 CE1	27
Mme Patriarca	9 CE1 + 20 CE2	29
Mme Giffard-Neuhaus	21 CM1	21
Mme Gaudin	24 CM2	24

Les répartitions peuvent encore changer avec des départs et nouvelles arrivées dans l'été.

Nous avons 6 départs d'élèves sur l'école, en plus des 13 CP.

5 élèves avec une notification mdph et un accompagnement 75 ou 100% du temps, donc nous aurons à la rentrée 5 6 AESh . Il y aura 2 accompagnements sur le temps de cantine pour 2 des élèves → L'école annonce que Mme Rénier est d'accord pour effectuer ce temps-là. Mme Rat en prend note.

Une fermeture définitive a été annoncée le 02 février (même chose à l'école privée). Mme Fajour sera la prochaine directrice, déchargée à 1/3 temps, son complément n'est pas connu à ce jour.

Qu'en est t'il du ½ poste d'ATSEM ? 2 Nadine Godet les après-midi avec M. Bily, Christine Ledoyen tous les matins avec M. Bily et Jocelyne Ferron toute la journée en TPS PS MS, 2 matinées de présence de Karine Massiot sur l'école , qui accompagnera les classes de Cycle 2 qui sont très chargées.

Les rythmes scolaires, validés au dernier conseil d'école, de rester à une semaine de 4 jours ont été validés par la DSDEN.

Nous sommes à la recherche **d'un service civique** pour la rentrée. Vous pouvez diffuser !

2. Projets réalisés et en cours

EAC :

- Ouverture aux styles musicaux : écoute à l'accueil dans toutes les classes depuis janvier : playlists blues, traditionnel breton, rap pour cette année. Projet qui sera continuer l'an prochain
- Partenariat avec le musée Eugène Aulnette du Sel : 2 prêts d'œuvres sculptées dans l'année « Roi Gradlon » décembre/ janvier – « Ar vor, An douar » février mars. → Nos œuvres ont été exposées 2 mois, visibles le dimanche, nous n'avons pas pu aller visiter avec les classes pour cause d'arrêt maladie des intervenants. Une très belle exposition.
- Visite au symposium : les classes de Cycle 1 et 2 ont pu découvrir des œuvres monumentales et participer à une œuvre collective.
- La grande lessive, le 24 mars, sur le thème « ombres portées »
- Le projet musique, pour les 5 classes de cycle 2 et 3, depuis le 17/03 avec Julie, thème : les styles musicaux. La représentation le 1^{er} juillet à l'église a été une belle réussite où les élèves ont pu montrer leur travail . Les cycle 1 se sont rajoutés au projet pour faire de ce concert un vrai travail collectif.
- Le 17 mars, nous avons accueilli un spectacle (financé avec la subvention de la mairie) en lien avec notre projet d'école sur les styles musicaux. « Les garçons vachers » nous ont fait découvrir le blues et la musique traditionnelle américaine.

EMC :

- Course solidaire contre la mucoviscidose le 28 juin, nous nous sommes rapprochés d'une association de Bruz « ensemble contre la mucoviscidose ». L'association et la maman de Rachel sont venus présenter la maladie aux cycles 2 et 3. Nous avons pu récolter environ 2000€
- Dons Ukraine : nous avons pu faire 3 dépôts grâce à M. Brulé qui a rempli sa voiture des dons. Bravo pour votre solidarité !

EPS :

- Voile : 5 journées en avril/mai pour les 2 classes de CE2 CM1 et CM1 CM2 + une initiation char à voile proposée par l'USEP pour les CM1 CM2. Un temps d'apprentissages qui a été bénéfique à l'autonomie de nos élèves ! Ils ont pu s'adapter à tous les temps sur ces 5 séances : froid, canicule, pluie et vent !
- Volley : Le comité 35 de volley ball met en place le projet nommé "**Une cour un filet**". Il s'agit de mettre à disposition des écoles avec l'appui des clubs locaux (AJ) un la pause méridienne (pratique libre, sans encadrement) . Mi juin, le service civique de l'AJ est venu présenter le matériel.
- Randonnée à Ste Marie de Redon avec l'USEP pour les cycles 1 et 2 le mardi 5 juillet, ils avaient 2 défis : ramener le moins de déchets et récolter des matériaux naturels pour du land Art à l'arrivée

Ouverture linguistique :

- Journée allemande en décembre, Journée espagnole en février, journée irlandaise en avril, projet finalisé par une Semaine des langues en juin : intervention de 9 parents locuteurs d'une autre langue dans chaque classe respective et échanges de ce qui a été appris. Complété par un bal gallo pour les cycles 1 et 2, avec un groupe de musiciens et l'intervention d'Intercultura, autour d'un projet européen pour les ce2, cm1, cm2.

Sciences/ Techno/maths :

- Programmation sur ordinateurs et tablettes pour tous les CM1 avec la directrice, finalisé en juillet avec la programmation de robots avec l'enseignant aux usages du numérique .

3. Bilan Compte USEP

DEPENSES		RECETTES	
Affiliation USEP	853,04	Participation familles	459,6
		Remboursements USEP	140
		USEP aide Covid année 2	138
		USEP aide Covid année 1	142
Subvention marie Noël	1251	Livres cadeaux Noël	650
		Spectacle	565
Cinéjeunes	1309,6		
	7	Subventions APE	2000
Litteralouest cycle 1 et 2	725	Chocolats de Noël	368,06
Symposium cycle 1 et 2	250	Photos de classes	522,28
Randonnée cycle 1 et 2	0	Tabliers (120 vendus)	200
Voile cycle 3	1447,5	Subvention APE voile	150
		Participation des familles	208
Dépenses diverses (livres, jeux, cuisine...)	729,92		
Total	6566,13		5542,94

4. Quelques projets pour la rentrée 2022-23:

EAC (Enseignement Artistique et culturel) :

- Partenariat avec le musée Eugène Aulnette du Sel et accueil d'œuvres : nous espérons pouvoir le faire à nouveau
- Styles musicaux : nous continuons notre projet en découvrant l'opéra/classique, jazz, rock n'roll
- Dépôt d'un dossier d'intervention musicale en continuité de celui de cette année pour les cycles 2 et 3
- Arrêt de cinéjeunes
- Le DVD du film tourné à l'école sera édité à l'automne

Sciences :

- Inscription au projet Watty : Le Pays des Vallons de Vilaine proposent et financent des ateliers autour des économies d'énergie et d'eau pour les élèves (3 matinées pour les CE). M. Bourasseau nous annonce que nous sommes retenus.
- Projet radeau vert avec l'école d'architecture de Rennes pour les CM2, l'an prochain. Projet en lien avec d'autres communes.

Français :

- Litteralouest : arrêt
- Nous allons participer aux projets initiés par les bibliothèques. L'an prochain, les déplacements à la bibliothèque seront moins nombreux (1 fois par mois)

EPS :

- Inscription au dispositif "30 minutes d'activité physique quotidienne" depuis janvier, nous attendons toujours le matériel
- Natation : les séances auront lieu d'avril à juillet, le jeudi 9h55-10h35 pour 3 classes (GS et cycle 2), toujours à Janzé.
- Des projets avec Florent l'intervenant sportif communal sont prévus pour les classes de cycle 2 et 3, et un projet gym pour les cycle 1
- Classe de neige du cycle 3 : 19 au 24 mars à la Mongie dans les Pyrénées pour les CM1 CM2. Une réunion de présentation a eu lieu fin juin. Les détails seront communiqués à la rentrée. Une demande de subvention va être faite à la mairie.

Ouverture linguistique :

- Journée pays du monde l'an prochain (cette année, nous faisons l'Europe). Nous aimerions faire intervenir à nouveau des parents parlant d'autres langues et prévoir d'avoir un repas en adéquation à la cantine (ce qui n'a pu se faire cette année).

EMC

- Égalité filles garçons : le travail autour de cette thématique sera développé en lien avec le projet d'école

5. Bilan du projet d'école 2021-2025

Thématique retenue : « Fraternité, moi et les autres : à la rencontre de l'altérité »

Objectif : prendre conscience de la diversité culturelle, sociale, artistique

2 actions :

- **Développer une culture de la sensibilité avec 3 sous-actions : s'ouvrir à la diversité linguistique- 100% EAC, s'ouvrir au monde culturel – culture musicale**
- **Développer et transmettre une culture de l'égalité Fille/Garçon avec 2 sous-actions : travail autour de stéréotypes (à partir de la rentrée scolaire 2022-23)– élèves acteurs de l'école (projets collectifs, délégués, médiateurs...)**

Cette année nous avons essentiellement développé la première action en commençant notre éveil à la diversité linguistique que nous prolongerons. Nous avons travaillé 3 styles musicaux et nous continuons avec 3 autres.

Pour l'action 2 nous avons mis en place les délégués, nous pourrions prévoir d'être plus régulier sur les réunions. Nous avons également mis en place des projets collectifs (grande lessive, musique, journée pays, spectacle), il s'agit de commencer à réfléchir à la mise en œuvre d'action autour de l'égalité fille garçon

6. Travaux ou achats à prévoir

- Nous avons toujours des difficultés à nous connecter et cela pénalise nos journées de classe et les apprentissages. Cela devient urgent de régler ce problème de connexion aléatoire → *La mairie attend la venue d'un professionnel.*
- Où en est le projet de remplacement du copieur (date de 2015 et totalise 800 000 copies (normalement 650/700 000 en usage normal), il devient donc dépassé, des pièces sont souvent changées, et il devient bruyant et lent. ASI a envoyé un devis à la mairie → *La mairie a bien reçu le devis.*
- Aménagement de la cour des maternelles : Quand cela est-il prévu ? L'aménagement se fera avec l'extension de la cour, plutôt en 2023-2024
- Pour la maternelle, nous aurions besoin de 2 tablettes (et d'une borne wi-fi, car la flotte de 12 tablettes est par classe) utilisées souvent par les cycle 2 et 3. → *la mairie a signé le devis de 900€*
- La peinture dans le hall du cycle 2 sera réalisé à la Toussaint . Ainsi que la vérification de la ventilation pour les 3 classes.
- Le revêtement de sol de la structure de la cour de grands se désagrège , il faudra la remplacer, et vérifier la structure. → *la mairie en prend note*
-

7. Santé et sécurité

- Bilan de l'exercice PPMS risques majeurs du 31/05 : les VMC sont très hautes donc impossible à boucher, un velux fuit en CE1, il faudra à prévoir du gros scotch dans chaque classe, et prévoir de faire le tour des installations électriques et des fluides avec tous les collègues, et mettre un double des clés de la chaudière dans les classes du haut.
- Entrées des classes le matin, quel portail ? A l'unanimité, le choix d'utiliser le grand portail pour mes cycles 2 et 3 matin et soir, et garder le petit portail pour la cantine et la garderie, ainsi que le retour des maternelles le midi. Prévoir de le mettre au règlement intérieur pour la rentrée.
- Sorties scolaires : **les parents élus demandent que les plus de parents se mobilisent pour accompagner les sorties.** → Cette année des sorties ont failli de ne pas avoir lieu car il manquait des accompagnateurs. Il existe une législation du nombre d'encadrants qu'il faut impérativement respecter. Nous anticiperons pour annoncer les dates afin que des parents puissent prévoir.

8. Questions des parents pour la mairie

1/ Aménagements

* Pourrait-on proposer l'installation d'un petit parking à vélos, trottinettes, draisienne du côté maternelle ?

Il faudrait enlever un parterre, et le besoin est différent d'une année sur l'autre. Pour le moment, les vélos des maternelles sont dans le hall, et les grands dans le petit local dans la cour. Une réflexion sera menée avec la réhabilitation cour, d'autant que des enseignants viennent aussi à vélo.

* Où en est le projet de la cour des maternelles ?

Un diagnostic amiante est prévu avant démolition de la maison à côté de l'école, l'agrandissement de la cour est prévu en 2023/20224. Un Audit énergétique est prévu l'année prochaine pour tous les bâtiments et il y aura un centre de loisirs de 600m2 centre avec des espaces mutualisés.

9. Questions des parents pour l'école

1/ La Scolarité

* Photocopies : Est-il vraiment nécessaire d'imprimer en couleur pour les cahiers ? Cela coûte beaucoup plus cher et négatif pour l'école...

Beaucoup de communication se font dorénavant par mail, les cahiers de liaison sont peu visés par les parents, donc les quelques mots y sont mis avec une petite accroche visuelle afin d'attirer votre attention ! Si ce sont les cahiers de vie des maternelles, ces derniers sont un support pédagogique pour faire parler les enfants à la maison, donc la couleur est indispensable.

Si d'autres documents sont imprimés en couleur, c'est qu'il y a une utilité. Toutefois l'équipe va faire attention. M. le maire rappelle qu'il y a un rapport de 1 à 10 pour le prix des photocopies couleurs par rapport au noir et blanc.

2/ Vie à l'école

* Problème de papier toilette dans les WC garçons,

Il n'y a pas eu de remontée des enfants et nous ne savons quel est le problème. Les toilettes sont nettoyées tous les soirs et le papier est rajouté. S'il en manque dans la journée, Mme Jubin sait où est la recharge et s'en occupe.

3/ Remerciements

* Merci beaucoup pour les journées de voile que Thibault a beaucoup aimé. Et bravo pour tous les projets artistiques de l'école

10. Remerciements de l'équipe : M. Bourasseau, Mme Teillard, M. Hamon pour leur soutien et accompagnement, les parents élus pour leur investissement, M. Gaillard et son équipe pour leur réactivité, l'APE pour leurs actions et leur don. Bonne retraite à Mme Borg et bienvenue à Ariane à la bibliothèque

CR corrigé par Mme Fajour et ...